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La	nominalisation	est	la	transformation	d’un	verbe	en	un	nom.	Ces	noms,	qui	expriment	une	action,	sont	appelés	les	noms	déverbaux.	Exemples	:	MARCHER	=>	la	marche	LIRE	=>	la	lecture	ACHETER	=>	l’achat	Attention	!	Tous	les	verbes	ne	peuvent	pas	être	transformés	en	noms	déverbaux.	Pourquoi	la	nominalisation	?	La	nominalisation	permet
d’exprimer	une	action	au	même	titre	qu’un	verbe	conjugué	mais	est	généralement	plus	court.	On	utilise	donc	un	nom	déverbal	pour	exprimer	une	idée	de	façon	concise.	C’est	d’ailleurs	pour	cela	que	les	titres	des	articles	de	journaux	utilisent	très	souvent	des	noms	déverbaux.	Voici	quelques	exemples	de	titres	de	journaux	francophones	d’aujourd’hui	:
Transformation	Il	n’existe	malheureusement	pas	de	règle	fixe	pour	transformer	un	verbe	en	nom	ou	un	nom	en	verbe.	Voici	néanmoins	un	tableau	des	suffixes	les	plus	employés	:	Tableau	:	jaimelalanguefra.blogspot.ca	C'est	le	fait	de	transformer	un	verbe	ou	un	adjectif	en	nom.	ex:	gentil	(adjectif)	→	gentillesse	(nom).								ouvrir	(verbe)	→	ouverture
(nom).	Les	noms	peuvent	se	regrouper	par	suffixes	(la	suffixe	est	une	particule	qui	se	fixe	à	la	fin	du	mot):	les	noms	en	-tion,	en	-ure,	-ie,	etc...		Chaque	suffixe	a	un	genre	déterminé	(masculin	ou	féminin).	Pour	connaître	ces	suffixes	et	le	genre	masculin	ou	féminin	de	ces	suffixes,	vous	pouvez	trouver	une	leçon	ici		en	descendant	dans	la	partie	"les
choses	et	les	idées"	(avec	un	exercice).	Nominaliser	une	phrase	est	utile	par	exemple	pour	fabriquer	un	titre	pour	un	article	ou	un	écrit	scolaire	ou	universitaire.	Cela	met	en	relief	l'action	qui	passe	ainsi	en	première	position	de	la	phrase.	ex:		au	lieu	de	"	Le	directeur	de	l'entreprise	Z	inaugure	la	nouvelle	usine",	un	journaliste	insistera	sur	l'action	en
écrivant:	"Inauguration	de	la	nouvelle	usine	par	le	directeur	de	l'entreprise	Z".	Transformation	de	la	phrase	verbale	en	phrase	nominale:		Phrase	verbale	(=	avec	un	verbe)	Phrase	nominale	(=	avec	un	nom,	sans	verbe)	Le	directeur	de	l'entreprise	Z	inaugure	la	nouvelle	usine.	Inauguration	de	la	nouvelle	usine	par	le	directeur	de	l'entreprise	Z.	Les
habitants	de	la	ville	sont	enthousiastes	en	raison	de	la	création	de	nouveaux	emplois.	Enthousiasme	des	habitants	de	la	ville	en	raison	de	la	création	de	nouveaux	emplois.	→	Il	faut	repérer	dans	la	phrase	verbale	le	sujet	et	le	verbe.	Si	le	verbe	est	être,	on	ne	peut	pas	le	nominaliser	de	façon	très	pertinente,	donc	on	choisit	de	transformer	l’adjectif	en
nom.	Règles	de	transformation		Verbe	(ou	adjectif	après	être	ou	autre	verbe	d’état)	→	nom.	Complément	direct	du	verbe	→	de	…	(complément	de	nom	;	il	passe	avant	le	complément	d’agent)	Sujet	→	par	…	(complément	d’agent),	parfois	de.	©Chrystel	Savourat,	,	2021.	Exercice	1:	connaissez-vous	bien	les	familles	de	mot?	Voici	un	petit	quiz...	Exercice
2:	Conflit	social	à	l'usine	!	Nominalisez	les	phrases.	Exercice	3:	mettez	les	phrases	dans	l'ordre.	Exercice	4:	transformez	ces	phrases	nominales	en	phrases	verbales.	phrase	verbale	phrase	nominale	La	peine	de	mort	a	été	abolie.	Le	salaire	minimum	sera	augmenté.	Un	mur	a	été	construit	à	la	frontière.	Abolition	de	la	peine	de	mort.	Augmentation	du
salaire	minimum.	Construction	d'un	mur	à	la	frontière.	On	peut	former	un	ou	plusieurs	noms	à	partir	d'un	verbe.	C'est	la	nominalisation.	Exemples	:	voyager	→	le	voyage,	le	voyageur,	la	voyageuse,	le	voyagiste	Il	arrive	que	le	verbe	et	le	nom	soient	identiques	à	l'infinitif	:	rire	→	le	rire	dîner	→	le	dîner	déjeuner	→	le	déjeuner	Il	arrive	que	le	nom	soit
identique	à	une	forme	conjuguée	du	verbe	:	payer	→	je	paie	→	la	paie	charger	→	je	charge	→	la	charge	forcer	→	je	force	→	la	force	Parfois,	il	s'agit	juste	de	supprimer	la	terminaison	du	verbe	pour	obtenir	le	nom.	ajouter	→	l'ajout	débuter	→	le	début	finir	→	la	fin	profiter		→	le	profit	sauter	→	le	saut	voler	→	le	vol	Pour	obtenir	le	nom,	on	peut	enfin	ajouter
un	suffixe	au	verbe.	Les	suffixes	les	plus	employés	sont		-	age,	-ée,	-	ment,	-	tion,	-	ation,	-	ure.		LISTE	DE	SUFFIXES	POUR	NOMINALISATION	VERBE	NOM	SUFFIXE	INFINITIF	NOM	-ade	accoler	braver	tirer	régalade	rouler	accolade	bravade	tirade	régalade	roulade	-age	affiner	allumer	doper	marier	passer	affinage	allumage	dopage	mariage	passage
-ance	alterner	assister	concorder	renaître	alternance	assistance	concordance	renaissance	-at	agglomérer	assassiner	interner	plagier	agglomérat	assassinat	internat	plagiat	-ée	armer	arriver	assembler	échapper	dicter	armée	arrivée	assemblée	échappée	dictée	-ence	adhérer	affluer	exister	négliger	adhérence	affluence	existence	négligence	-erie	causer
flâner	moquer	mutiner	rêver	rêvasser	tuer	causerie	flânerie	moquerie	mutinerie	rêverie	rêvasserie	tuerie	-ie	agoniser	calomnier	copier	jalouser	envier	agonie	calomnie	copie	jalousie	envie	-ise	mettre	prendre	surprendre	-ment	affoler	allaiter	apaiser	raisonner	affolement	allaitement	apaisement	raisonnement	-xion	connecter	annexer	réfléchir
connexion	annexion	réflexion	-sson	-té,	te	-tion,	-ation,	-ition,	-ction,	-uction	augmenter	commercialiser	créer	abolir	construire	modifier	éteindre	introduire	traduire	graduer	augmentation	commercialisation	création	abolition	construction	modification	extinction	introduction	traduction	graduation	-sion	accéder	agresser	exploser	conclure	accession
aggression	explosion	conclusion	-ure	briser	brûler	brocher	rayer	brisure	brûlure	brochure	rayure		EXERCICE		Nominalisez	les	phrases	ci-dessous.		Exemple	:	Le	cours	du	pétrole	augmente.	⇨	Augmentation	du	cours	du	pétrole.	L'esclavage	a	été	aboli	en	1848.	Le	mur	de	Berlin	a	été	construit	en	1961.	Pompéi	a	été	détruit	par	l'éruption	du	Vésuve.
L'ONU	a	été	créé	après	la	Seconde	Guerre	mondiale.	La	loi	a	été	modifiée	par	les	parlementaires.	Des	articles	ont	été	commercialisés	sans	l'accord	des	autorités	sanitaires.	Les	dinosaures	se	sont	éteints	il	y	a	plusieurs	millions	d'années.	Les	profits	des	banques	ont	augmenté	significativement	l'année	dernière.	Les	loups	ont	été	réintroduits	en	France
dans	les	années	1990.	Le	roi	s'est	marié	en	grande	pompe.	Abolition	de	l'esclavage	en	1848.	Construction	du	mur	de	Berlin	en	1961.	Destruction	de	Pompéi	par	l'éruption	du	Vésuve.	Création	de	L'ONU	après	la	Seconde	Guerre	mondiale.	Modification	de	la	loi	par	les	parlementaires.	Commercialisation	d'articles	sans	l'accord	des	autorités	sanitaires.
Extinction	des	dinosaures	il	y	a	plusieurs	millions	d'années.	Augmentation	significative	des	profits	des	banques	l'année	dernière.	Réintroduction	des	loups	en	France	dans	les	années	1990.	Mariage	du	roi	en	grande	pompe.	voir	d'autres	leçons	de	grammaire	>	INDISPENSABLES	:	TESTEZ	VOTRE	NIVEAU	|	GUIDE	DE	TRAVAIL	|	NOS	MEILLEURES
FICHES	|	Les	fiches	les	plus	populaires	|	Recevez	une	leçon	par	semaine	|	Exercices	|	Aide/Contact	>	COURS	ET	EXERCICES	:	Abréviations	|	Accords	|	Adjectifs	|	Adverbes	|	Alphabet	|	Animaux	|	Argent	|	Argot	|	Articles	|	Audio	|	Auxiliaires	|	Chanson	|	Communication	|	Comparatifs/Superlatifs	|	Composés	|	Conditionnel	|	Confusions	|	Conjonctions	|
Connecteurs	|	Contes	|	Contraires	|	Corps	|	Couleurs	|	Courrier	|	Cours	|	Dates	|	Dialogues	|	Dictées	|	Décrire	|	Démonstratifs	|	Ecole	|	Etre	|	Exclamations	|	Famille	|	Faux	amis	|	Français	Langue	Etrangère	/	Langue	Seconde	|Films	|	Formation	|	Futur	|	Fêtes	|	Genre	|	Goûts	|	Grammaire	|	Grands	débutants	|	Guide	|	Géographie	|	Heure	|	Homonymes	|
Impersonnel	|	Infinitif	|	Internet	|	Inversion	|	Jeux	|	Journaux	|	Lettre	manquante	|	Littérature	|	Magasin	|	Maison	|	Majuscules	|	Maladies	|	Mots	|	Mouvement	|	Musique	|	Mélanges	|	Méthodologie	|	Métiers	|	Météo	|	Nature	|	Nombres	|	Noms	|	Nourriture	|	Négations	|	Opinion	|	Ordres	|	Orthographe	|	Participes	|	Particules	|	Passif	|	Passé	|	Pays	|
Pluriel	|	Politesse	|	Ponctuation	|	Possession	|	Poèmes	|	Pronominaux	|	Pronoms	|	Prononciation	|	Proverbes	|	Prépositions	|	Présent	|	Présenter	|	Quantité	|	Question	|	Relatives	|	Sports	|	Style	direct	|	Subjonctif	|	Subordonnées	|	Synonymes	|	Temps	|	Tests	de	niveau	|	Tous/Tout	|	Traductions	|	Travail	|	Téléphone	|	Vidéo	|	Vie	quotidienne	|	Villes	|
Voitures	|	Voyages	|	Vêtements	>	INSEREZ	UN	PEU	DE	FRANÇAIS	DANS	VOTRE	VIE	QUOTIDIENNE	!	Rejoignez-nous	gratuitement	sur	les	réseaux	:	Instagram	|	Facebook	|	Twitter	|	RSS	|	Linkedin	|	Email	>	NOS	AUTRES	SITES	GRATUITS	:	Cours	d'anglais	|	Cours	de	mathématiques	|	Cours	d'espagnol	|	Cours	d'italien	|	Cours	d'allemand	|	Cours	de
néerlandais	|	Tests	de	culture	générale	|	Cours	de	japonais	|	Rapidité	au	clavier	|	Cours	de	latin	|	Cours	de	provencal	|	Moteur	de	recherche	sites	éducatifs	|	Outils	utiles	|	Bac	d'anglais	|	Our	sites	in	English	>	Copyright	Laurent	Camus	-	En	savoir	plus,	Aide,	Contactez-nous	[Conditions	d'utilisation]	[Conseils	de	sécurité]	[Plan	du	site]	Reproductions	et
traductions	interdites	sur	tout	support	(voir	conditions)	|	Contenu	des	sites	déposé	chaque	semaine	chez	un	huissier	de	justice	|	Mentions	légales	/	Vie	privée	/	Cookies.	[Modifier	vos	choix]	|	Cours	et	exercices	de	français	100%	gratuits,	hors	abonnement	internet	auprès	d'un	fournisseur	d'accès.	|	Livre	d'or	|	Partager	sur	les	réseaux	Apprendre	le
français	>	Cours	&	exercices	de	français	>	test	de	français	n°113477	:	Nominalisation	-	cours	de	françaisLa	nominalisation	est	le	fait	de	former	un	nom	à	partir	d'un	verbe	ou	d'un	adjectif.	Elle	n'a	pas	de	règle	spécifique.·									Verbe	:															lire															→											la	lecture·									Adjectif	:											frais														→											la	fraîcheur		Elle	peut	s'effectuer
par	l'ajout	d'un	suffixe	à	la	racine	du	verbe	:	SuffixeVerbeNom-tion,	ition,	uction,	ationpunir,	déduire,	traduire,	graduerpunition,	déduction,	traduction,	graduation-sionexploser,	éroder,	écloreexplosion,	érosion,	éclosion-ence,	-anceexister,	assisterexistence,	assistance-mentraisonner,	rendreraisonnement,	rendement-agetourner,	abattre,
passertournage,	abattage,	passage-uresouder,	gager,	brûlersoudure,	gageure,	brûlure-éelever,	monter,	tourner,	dicterlevée,	montée,	tournée,	dictée-ieincendier,	envier,	agoniserincendie,	envie,	agonie-te,	-téperdre,	vendre,	égaler	perte,	vente,	égalité-atassassiner,	plagierassassinat,	plagiat-iseprendre,	mépriser,	maîtriserprise,	méprise,	maîtrise-
adetirer,	roulertirade,	roulade-xionConnecter,	fléchir,	réfléchirConnexion,	flexion,	réflexion-erierêver,	flâner,	tromperrêverie,	flânerie,	tromperie,-ssoncuire,	boirecuisson,	boisson.........On	peut	aussi	procéder	par	suppression	de	la	terminaison	verbale	débuterLe	débutajouterL'ajoutsauterLe	sautchanterLe	chantvolerLe	volarrêterL'arrêtfinirLa
finappâterL'appâta	nominalisation	peut	s'effectuer	sans	changement	du	verbe	:rirele	riresourirele	souriresouperle	souperdînerle	dîner.	La	nominalisation	peut	s'effectuer	par	l'ajout	d'un	suffixe	à	l'adjectif	:	suffixeadjectifnomiedémocrate,	diplomate,	aristocratela	démocratie,	la	diplomatie,	l'aristocratieiseroublard	,	traître,	la	roublardise,	la
traîtrisetélibre,	égal,	fraternel,	sain,	loyal,	beaula	liberté,	l'égalité,	la	fraternité,	la	santé,	la	loyauté,	la	beautétudeseul,	apte,	exact,	ample,	lasla	solitude,	l'aptitude,	l'exactitude,	l'amplitude,	la	lassitude	ancetolérant,	suffisant	la	tolérance,	la	suffisanceencedifférent,	innocent,	absentla	différence,	l'innocence,	l'absenceessehardi,	paresseux,	bas,	vieux,
sagela	hardiesse,	la	paresse,	la	bassesse,	la	vieillesse,	la	sagesseerieétourdi,	pédant,	l'étourderie,	la	pédanterieeurgrand,	lent,	lourd,	large,	blancla	grandeur,	la	lenteur,	la	lourdeur,	la	largeur,	la	blancheurisme,	isteréel,	classique,	naturel,	national	réalisme,		classicisme,	naturaliste,	nationalisteEXERCICE	:	Former	le	nom	à	partir	du	mot	entre
parenthèses.	Intermédiaire	Tweeter	PartagerExercice	de	français	"Nominalisation	-	cours	de	français"	créé	par	salouajet	avec	le	générateur	de	tests	-	créez	votre	propre	test	!	[Plus	de	cours	et	d'exercices	de	salouajet]Voir	les	statistiques	de	réussite	de	ce	test	de	français	Merci	de	vous	connecter	à	votre	compte	pour	sauvegarder	votre	résultat.Fin	de
l'exercice	de	français	"Nominalisation	-	cours	de	français"Un	exercice	de	français	gratuit	pour	apprendre	le	français	ou	se	perfectionner.Tous	les	exercices	|	Plus	de	cours	et	d'exercices	de	français	sur	les	mêmes	thèmes	:	|	Noms	La	nominalisation	consiste	à	remplacer	une	proposition	(organisée	autour	d’un	verbe).	Elle	est	surtout	utile	à	l’écrit	car	elle
permet	de	donner,	en	peu	de	temps,	une	grande	quantité	d’informations.			​Les	règles:	La	nominalisation	peut	se	faire	à	partir	d’adjectifs	ou	de	verbes.	à	partir	d’un	verbe.	Fermer	->	fermeture	à	partir	d’un	adjective.	abondant	->	abondance,	inquiet	->	inquietude	Pour	les	verbes,	les	suffixes	les	plus	employés	sont	:	–	age,	–	ment,	–	tion,	–	ation,	–	ure.
Pour	les	adjectifs,	les	suffixes	les	plus	employés	sont	:		–	té	ou	ité,	–	eur,	–	ise,	–	ance,	–	esse.	Attention	plusieurs	dérivations	sont	parfois	possibles.	Exemples	:	doser			–			dosage	:	action	de	doser.		doseur	:	appareil	permettant	de	faire	des	dosages.	blanc			–			blanchissage	:	action	de	nettoyer,	de	blanchir	le	linge.	blanchiment	:	action	de	recouvrir	de
blanc.	agir			–			action	:	ce	que	fait	quelqu’un	ou	quelque	chose.	agissement	:	suite	de	procédés	ou	de	manœuvres	condamnables.	abattre			–				abattage	:	action	d’abattre,	de	faire	tomber.		abattement	:	action	d’abattre,	de	diminuer.	abatteur	:	celui	qui	abat.	abattoir	:	bâtiment	où	l’on	abat	les	animaux.			La	nominalisation	peut	s’effectuer	par	l’ajout	d’un
suffixe	à	la	racine	du	verbe	:		Suffixe	Verbe	Nom	-tion,	ition,	uction,	ation	punir,	déduire,	traduire,	graduer	punition,	déduction,	traduction,	graduation	-sion	exploser,	éroder,	éclore	explosion,	érosion,	éclosion	-ence,	-ance	exister,	assister	existence,	assistance	-ment	raisonner,	rendre	raisonnement,	rendement	-age	tourner,	abattre,	passer	tournage,
abattage,	passage	-ure	souder,	gager,	brûler	soudure,	gageure,	brûlure	-ée	lever,	monter,	tourner,	dicter	levée,	montée,	tournée,	dictée	-ie	incendier,	envier,	agoniser	incendie,	envie,	agonie	-te,	-té	perdre,	vendre,	égaler	perte,	vente,	égalité	-at	assassiner,	plagier	assassinat,	plagiat	-ise	prendre,	mépriser,	maîtriser	prise,	méprise,	maîtrise	-ade	tirer,
rouler	tirade,	roulade	-xion	Connecter,	fléchir,	réfléchir	Connexion,	flexion,	réflexion	-erie	rêver,	flâner,	tromper	rêverie,	flânerie,	tromperie,	-sson	cuire,	boire	cuisson,	boisson		On	peut	aussi	procéder	par	suppression	de	la	terminaison	verbale	:	débuter	Le	début	ajouter	L’ajout	sauter	Le	saut	chanter	Le	chant	voler	Le	vol	arrêter	L’arrêt	finir	La	fin
appâter	L’appât	La	nominalisation	peut	s’effectuer	sans	changement	du	verbe	:	rire	le	rire	sourire	le	sourire	souper	le	souper	dîner	le	dîner	la	nominalisation	peut	s’effectuer	par	l’ajout	d’un	suffixe	à	l’adjectif	:		suffixe	adjectif	nom	ie	démocrate,	diplomate,	aristocrate	la	démocratie,	la	diplomatie,	l’aristocratie	ise	roublard	,	traître,	la	roublardise,	la
traîtrise	té	libre,	égal,	fraternel,	sain,	loyal,	beau	la	liberté,	l’égalité,	la	fraternité,	la	santé,	la	loyauté,	la	beauté	tude	seul,	apte,	exact,	ample,	las	la	solitude,	l’aptitude,	l’exactitude,	l’amplitude,	la	lassitude	ance	tolérant,	suffisant	la	tolérance,	la	suffisance	ence	différent,	innocent,	absent	la	différence,	l’innocence,	l’absence	esse	hardi,	paresseux,	bas,
vieux,	sage	la	hardiesse,	la	paresse,	la	bassesse,	la	vieillesse,	la	sagesse	erie	étourdi,	pédant,	l’étourderie,	la	pédanterie	eur	grand,	lent,	lourd,	large,	blanc	la	grandeur,	la	lenteur,	la	lourdeur,	la	largeur,	la	blancheur	isme,	iste	réel,	classique,	naturel,	national	réalisme,		classicisme,	naturaliste,	nationaliste	EXERCICES		PubblicitàVuoi	abilitare	le
notifiche?Tieniti	aggiornato	sui	nuovi	contenuti	di	Méthode	Grazie	per	aver	abilitato	le	notifiche!	Pubblicità	Pour	nominaliser	le	verbe,	deux	exercices	structuraux	sont	proposés	dans	cette	fiche.Exemple	:	envahir	l’Autriche	→	l’invasion	de	l’Autriche[Mot	clef	:	la	nominalisation,	des	exercices	structuraux]	3	formats	de	fiche	sont	à	votre	disposition	(mais
les	contenus	sont	strictement	identiques).Cliquez	sur	le	format	que	vous	préférez	utiliser.					Cette	fiche	se	rattache	à	«	Exercices	structuraux	à	quoi	servent-ils	?	»	La	démo	des	mots	On	distingue	la	phrase	verbale	construite	autour	d'un	verbe	et	la	phrase	nominale	construite	autour	d'un	nom.	Le	président	sort	par	la	grande	porte.	La	sortie	du
président	par	la	grande	porte.	La	nominalisation,	qu'est-ce	que	c'est	?	C'est	le	fait	de	transformer	un	verbe	ou	un	adjectif	en	nom.	Exemples	:	base	verbale	base	adjectivale	arriver	➜	l'arrivée	fréquent	➜	la	fréquence	partir	➜	le	départ	riche	➜	la	richesse	aller	➜	l'allée	indépendant	➜	l'indépendance	leçon	nominalisation	adjectif	-	verbe	À	quoi	sert	la
nominalisation	?	Cela	permet	de	rendre	une	phrase	plus	concise.	Cela	permet	de	réduire	le	nombre	de	mots	ou	encore	de	résumer	(un	texte,	des	informations).	Ce	procédé	est	souvent	utilisé	dans	les	titres	d'article	de	journaux,	dans	les	bandeaux	d'information,	pour	les	titres	de	compte	rendu,	etc.	Exemples	:	suffixe	(verbe)	suffixe	(adjectif)	-	tion	-	té	-
ation	-	ise	-	age	-	ence	-	ure	-	ance	-	ment	-	esse	suffixe	(verbe)	suffixe	(adjectif)	-	tion	:	inscrire	➜	l'inscription	-	té	:	honnête	➜	l'honnêteté	-	ation	:	créer	➜	la	création	-	ise	:	franc	➜	la	franchise	-	age	:	brasser	➜	le	brassage	-	ence	:	fréquent	➜	la	fréquence	-	ure	:	signer	➜	la	signature	-	ance	:	indépendant	➜	l'indépendance	-	ment	:	rallier	➜	le	ralliement	-
esse	:	riche	➜	la	richesse	Notez	que	pour	réussir	une	nominalisation,	il	faudra	aussi	changer	l'adverbe	en	adjectif.	Les	ventes	ont	chuté	considérablement	au	premier	trimestre.	➜	Chute	considérable	des	ventes	au	premier	trimestre.	Thème	:	Comment	nominaliser	un	verbe	et	un	adjectif	en	français
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